

Le château d'eau rénové pour ses huitante ans et pour les touristes

MONUMENT Bien que ne distribuant plus d'eau aux villageois depuis 2005, le château d'eau reste un symbole fort du village et fera le bonheur des visiteurs.

Photos René Cusin

Si vous ne craignez pas une ascension de 42 mètres au moyen d'un escalier hélicoïdal de 172 marches, vous êtes un futur visiteur du château d'eau de Montmagny. Car depuis 2005, sa coupole n'est plus alimentée en eau des sources de la Moliette, trop riches en nitrate, et la Municipalité n'en a pas moins décidé, en 2008, de demander un crédit de 260 000 francs afin de rénover ce monument, fierté des habitants.

L'achèvement de ces travaux de rénovation fut l'occasion, samedi matin dernier, de fêter conjointement les huitante ans du vénérable édifice de béton et de métal, avec toute la population et une brochette d'invités, préfet du district et syndics des communes voisines notamment.

Une année de construction

Le syndic, Jacques Loup, monta sur un piédestal naturel au pied de la tour pour en retracer l'histoire. En 1928, la Municipalité, formée de René Loup, syndic et de Jean Loup, Jules Loup, Emile Loup et Emile Wuillemin, proposèrent la construction d'un château d'eau et de bornes hydrantes au village. Le crédit de 46 000 francs fut accordé par le Conseil général, présidé par Georges Loup, par 30 oui et 6 non. Le 24 avril 1929, les travaux furent attribués, bénéficiant d'un subside du Département militaire fédéral de 20% pour les frais de captage des sources et d'un autre de 35% pour la construction du château d'eau et des hydrantes.

Le 13 mai 1930, repas froid offert à la population pour marquer l'inauguration. L'eau alimentant les 180 m³ du réservoir de la



Dominant le village de Montmagny, le château d'eau se voit depuis loin à la ronde.

coupole (30 m³ pour la consommation et 150 m³ pour la réserve incendie) était pompée électriquement des sources de la Moliette. Aujourd'hui, le village est alimenté en eau à 100% à partir du réseau intercommunal de l'ARBV.

Les travaux de réfection du béton des piliers, exécutés cette année par l'entreprise Biolley SA, et la couverture de la coupole en acier inox, par la maison Favre SA, ont été un véritable travail d'acrobates. Elevée au rang de monument, la tour d'eau, toute retapée, fait partie du patrimoine de la commune, et est un symbole pour les habitants.

Le syndic a relevé combien Montmagny se réjouit d'accueillir les touristes qui seront ravis de pouvoir contempler trois lacs, le Jura, la plaine et les Alpes depuis ce point de vue exceptionnel qu'on voit de partout, d'où qu'on vienne.

Propos corroborés par le député Frédéric Haenni qui a félicité la Municipalité d'avoir entrepris cette audacieuse rénovation,

René Cusin

Contemporains du château

Samedi matin, lors de l'inauguration, nous avons rencontré autour du chaudron où le municipal Albert Gavillet mijotait soupe aux pois et pot-au-feu, un couple particulièrement heureux. Suzanne et Raymond Magnin, des Bercles, ne tarissaient pas d'éloges devant ce qui est devenu un monument dont ils sont fiers. «Nous sommes nés à Montmagny et, bien que nous n'en soyons pas bourgeois, nous en sommes fiers, comme nous sommes fiers d'être tous deux contemporains du château d'eau» précise le mari alors que son épouse renchérit: «Quand nous étions gamins, au 1^{er} Août, sitôt la manifestation officielle du village terminée, on se précipitait en haut du château d'eau pour admirer les feux des alentours, de la plaine broyarde, mais aussi du bord des lacs».



rc